

Feria Internacional de Barcelona

Informe general sobre el medio ambiente en España

Se realiza un estudio para la promulgación de una ley para la defensa de las aguas continentales

Ayer, y en la sala de juntas del Palacio núm. 1 de la Feria Internacional de Barcelona, celebró una reunión —la primera que tiene efecto fuera de Madrid— la comisión interministerial del Medio Ambiente, que trató diversos asuntos relacionados con su competencia y que afectan a once zonas españolas. Esta comisión está integrada por 34 directores generales de los distintos Ministerios y ayer estuvieron presentes los de Obras Hidráulicas, señor Serrano Pendán; de Promoción Industrial y Tecnología, señor Kaibel Murciano; de I.C.O.N.A., señor Aulló Urech; presididos por el director general de Acción Territorial y Medio Ambiente, señor Moltó Calvo, y asistencia de delegaciones de los demás miembros.

Terminada la reunión se celebró una rueda de prensa en la que se entregó el voluminoso libro —1.037 páginas— «Medio Ambiente en España, informe general», editado por la Subsecretaría de Planificación de la Presidencia del Gobierno. Se dialogó extensamente y hubo intervenciones diversas. Quedó constancia de que se está elaborando el estudio para la promulgación de una ley para la defensa de las aguas continentales. Respondiendo a una pregunta de que si la C.I.M.A. se había planteado el problema de la distribución del agua, en cantidad y calidad, en el territorio nacional y especialmente en Cataluña, se respondió que

se está realizando dicho estudio, que se pretendía llevarlo a esta reunión, pero que no ha podido ser porque circunstancias administrativas, podríamos decir políticas, lo han impedido, pero que se preparaba un anteproyecto de ley que posiblemente estará terminado a finales de este mes o a primeros de julio.

Después se trataron los siguientes temas: atentados al paisaje, saliendo a colación la Costa Brava, donde se planificará el espacio territorial protegido; la península de Los Alfaques, que se planificará en diez meses; la cuestión de la isla Dragonera, el mismo problema que el de los Aiguamolls, y otros que requieren un proceso muy serio de preservación del medio ambiente. La cuestión del valle de Arán, que se apuntó que sufría una deterioración del paisaje, especialmente en Viella, y que se había cogido a tiempo para establecer unas normas en todo el valle. Quizás el Montseny, cuyo plan de ordenación ya ha sido aprobado por la Diputación de Barcelona, fuera uno de los acuerdos más importantes por lo que afecta a nuestra región, aunque se advirtió que faltaba la aprobación de la parte que afecta a la Diputación de Gerona. La inversión ideal para proteger el medio ambiente sería del orden de los 8.000 millones de pesetas y sigue siendo una incógnita saber cuánto se invierte. — D.

Ayer, días dedicados a Francia, Chile y Marruecos

La investigación de los países de Latinoamérica planteada en la Feria

Ayer se celebraron solemnemente las Jornadas dedicadas a Francia, Chile y Marruecos, que fueron presididas respectivamente por el embajador francés, señor Jean-François Deniau; cónsul general de Chile, don Guillermo Malagarriga, y embajador de Marruecos, señor Addellafit Filali. Entre dichas personalidades y el presidente de la Feria, señor Riba Ortíz, se intercambiaron discursos antes de la ceremonia de izar las banderas de los respectivos países en los mástiles de honor.

Entre las muchas actividades realizadas en el certamen figura la mesa redonda de centros hispanoamericanos de investigación científica y técnica. El tema del coloquio era los planteamientos gubernamentales de América Latina y España sobre la problemática de la investigación.

Intervinieron como ponentes diversos expertos hispanoamericanos sobre el tema. Entre los que destacaron don Edmundo Flores, director general de la Conacyt, de Méjico; doña Betrice Murati, coordinadora de Asuntos Internacionales del Conacyt, de Venezuela; don Efraín Otero, gerente de Colciencias, de Colombia; don José A. L. Heado, inventor del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas, de Venezuela, y por parte de España, don Justiniano Casas, presidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y Técnicas.

El tema de la energía nuclear, el de información y documentación científica y técnica y las jornadas técnicas dedicadas a la construcción, fueron importantes reuniones que tuvieron efecto dentro del sector Tecno-Transfer, de tanto relieve en esta Feria Internacional de Barcelona. Igualmente se pronunció una conferencia sobre el empresario ante la decisión informática.

HOY, DIAS DE AUSTRIA Y LIBIA

Hoy está programada la celebración de los días de Austria y Libia. También el Día del Agente Comercial, como es costumbre. Proseguirán las Jornadas Técnicas de Informática, de Medio Ambiente de Tecno-Transfer y diversos actos en el sector de Muebles y Lámparas.

Gobierno Civil Junta Provincial de Asistencia Social Edicto

Se comunica para conocimiento del público en general que la subasta de la finca sita en la C. Jacometrezo, 15, de Madrid, propiedad de la Fundación HOSPITAL DE SANTA SUSANA, de Caldas de Montbúy, que debía celebrarse el día 8 de los corrientes, se celebrará el día 29 de junio a las 11 horas en la Sala de Juntas del Ayuntamiento de Caldas de Montbúy.

Barcelona, 6 de junio de 1977. El Gobernador Civil Presidente, Manuel Ortíz Sánchez.

REPAR, S. A.
REFORMA PISOS
Cocinas y baños
Grandes facilidades
Padilla, núm. 347
Teléfono 256-69-02

España y su balanza de pagos

FRANCIA, DISPARIDAD DE CIFRAS. — Existe cierta disparidad de cifras del comercio hispano-francés dadas por las autoridades aduaneras españolas y las dadas por las autoridades aduaneras francesas. Tanto es así que si se toman las estadísticas españolas, el déficit comercial que se registra es para España. De acuerdo con las estadísticas francesas, las exportaciones españolas aumentaron entre 1975 y 1976 en un 38,6 por ciento, mientras que las exportaciones francesas lo hicieron en un 15,5 por ciento. La evolución del comercio entre ambos países, según estadísticas españolas fue de 28.920 millones de pesetas de mercancías compradas por Francia y 42.293 millones compradas por España, en 1972, mientras en 1974, las cifras ya se iban nivelando, con 51.495 millones y 75.546 millones en los mismos conceptos, para llegar a 84.645 millones de pesetas de productos españoles vendidos a Francia y 91.267 millones de pesetas de productos franceses vendidos a España. Las principales compras de Francia a España, fueron automóviles, 9.500 millones de pesetas; frutos comestibles, 3.200; partes y piezas de automóviles, 2.800; legumbres y hortalizas, 2.800 y calzado, 2.000. En cuanto a las compras españolas, y siempre nos referimos a 1976, fueron partes y piezas sueltas de vehículos, 6.275 millones de pesetas; gas natural, 3.200; motores, 2.376; hidrocarburos, 1.900 y aparellaje eléctrico 1.627 millones de pesetas. Es de destacar la labor de diversas empresas multinacionales que han procedido a efectuar una amplia diversificación de sus actividades productivas en sus plantas ubicadas en Francia y en España, y un ejemplo de relieve, que en este aspecto llama la atención, es la industria del automóvil, patentizando las amplias posibilidades de cooperación industrial que existirán cuando España complete su proceso de acercamiento a la Comunidad Económica Europea. La disparidad de cifras apuntada al principio, es pura anécdota.

CHILE, MUCHAS COMPRAS ESPAÑOLAS. — El comercio hispano-chileno ha evolucionado en los últimos tiempos. España sigue siendo un buen comprador, mientras Chile se esfuerza en aumentar sus cupos de adquisición. Están pendientes algunos acuerdos que pueden reforzar este último concepto en busca de un equilibrio en la balanza de pagos. España compra a Chile por valor de 5.110 millones de pesetas, mientras los chilenos adquieren productos españoles por un coste de 2.126 millones de pesetas, cifras con las que nos ceñimos a las transacciones realizadas en 1976. Compramos cobre por más de 3.000 millones de pesetas, así como aparatos no eléctricos de cocción, siendo también partida importante la de legumbres y hortalizas, con 101 millones; abonos minerales y químicos, por 271 millones y otros productos, tales como carnes y despojos, minerales metalúrgicos, abonos minerales y químicos, etc. Vendemos una diversidad de productos, destacando, entre ellos, libros, ediciones e impresos en general, alcohol etílico, conservas y carnes, corcho natural, fundición de hierro y acero, y otros.

MARRUECOS, MULTIPLICA SUS COMPRAS. — Las exportaciones españolas a Marruecos se han multiplicado por seis entre 1972 a 1976, mientras que las importaciones españolas procedentes de Marruecos únicamente se han duplicado entre tales años. Durante 1976 las exportaciones españolas a Marruecos se valoraron en 12.235 millones de pesetas, mientras que las importaciones fueron 6.191 millones. Es de destacar, en el comercio mutuo, que la partida más importante de las intercambiadas es la referida a fosfatos que suponen, aproximadamente, el 25 por ciento del comercio global hispano-marroquí. Las exportaciones marroquíes de fosfatos a España se elevaron a 4.500 millones de pesetas y el resto fueron legumbres, minerales metalúrgicos y desperdicios férricos. Las compras marroquíes a España fueron productos siderúrgicos, cementos, automóviles y aceites de petróleo.

JORNADA SOBRE EL MERCADO A PLAZO DE DIVISAS

Martes, 14 de junio
organizada por la
CAMARA OFICIAL DE COMERCIO, INDUSTRIA Y NAVEGACION DE BARCELONA
Patrocinada y subvencionada por el IRESCO

En esta Jornada, de especial interés para exportadores e importadores, se analizará a fondo el funcionamiento operativo del mercado a plazo de divisas, las posibilidades que este mercado ofrece a las empresas para cubrir los riesgos derivados de las variaciones de los tipos de cambios y la reciente reglamentación del Banco de España sobre esta materia.

Plazas limitadas. Información e inscripción en Cámara Oficial de Comercio. General Primo de Rivera, 11 - Barcelona (2). — Teléfonos 301-18-08 — 302-33-66 — 302-34-62.

FOTOCOPIAS martin
de 3 a 050 p. t. s.
1-Mallorca, 217 - (al lado calle Balmes)
2-San Guillermo, 6 - (cerca Plaza Molina)

S.A. MUDANZAS
UNA EMPRESA A SU SERVICIO
CONSULTENOS
Aragón, 272 — 216 00 75

Miembros de la C.N.T. ocuparon la sede de «Solidaridad Nacional» y «La Prensa»

Permanecieron tres horas en las dependencias del edificio, reivindicando sus instalaciones

Un grupo de militantes de la Confederación Nacional del Trabajo ocuparon el domingo durante unas tres horas y a partir de mediodía el edificio sede de los periódicos «Solidaridad Nacional» y «La Prensa», sito en la confluencia de las calles Consejo de Ciento y Villarreal, de nuestra ciudad. Los ocupantes, que llegaron a sumar un centenar de personas, reivindicaban la propiedad de los locales, maquinaria e instalaciones de ambos diarios, actualmente pertenecientes a la cadena de Medios de Comunicación del Estado y, anteriormente, desde 1939 hasta hace unas semanas, a la de Prensa del Movimiento. Durante la guerra civil se editó allí el periódico «Solidaridad Obrera», órgano de expresión de la C.N.T. en Cataluña.

La ocupación la realizaron unos cincuenta cenetistas que, poco después de la una de la tarde, se personaron en la portería del edificio y, con el pretexto de entregar un sobre con material informativo a un redactor del periódico, penetraron en las dependencias de administración y redacción, identificándose como militantes de dicho Sindicato. Minutos después llegó otro grupo que se sumó a la acción de incautación del periódico. Unos y otros habían asistido a la sesión plenaria regional de la C.N.T.

Pancartas reivindicativas

Mientras el personal de ambos diarios, que se encontraba en aquellos momentos en el interior celebrando una asamblea, daba aviso a los respectivos directores de cuanto sucedía, los ocupantes colocaron pancartas reivindicativas en la fachada del edificio, explicando además a los trabajadores los motivos de la ocupación. Los trabajadores de la empresa abandonaron el edificio sin ser molestados y los cenetistas se distribuyeron por las distintas dependencias, a la vez que establecían una vigilancia en la puerta. En las pancartas colocadas hacían constar: «Restitución de nuestro patrimonio. C.N.T.», «La Soli es nuestra», «C.N.T., reivindicamos «Solidaridad Obrera», A.I.T.», «Los trabajadores exigimos la devolución de nuestra prensa. C.N.T.-A.T.».

La ocupación coincidió con el reparo por diversos lugares de Barcelona de octavillas dando cuenta de la misma, señalándose en el texto que «con este acto, los talleres y maquinaria pagados con el sudor y el esfuerzo de nuestros compañeros, han vuelto hoy a nuestras manos». Uno de los dirigentes del grupo ocupante hizo saber que se había enviado un telegrama a don José Peirats, que fue el último director de «Solidaridad Obrera» y que reside actualmente en Francia, para que regresara inmediatamente a Barcelona.

Fracaso de los intentos de diálogo

Además de dar conocimiento del hecho a las autoridades, los responsables de ambos periódicos intentaron dialogar con los ocupantes, pero éstos se negaron a cualquier contacto con el exterior, si bien procuraron conectar con algún dirigente político para que actuara de mediador, idea que fue descartada por no encontrar apoyo. En esta situación, parece que encomendaron la negociación a un periodista, cuyo nombre no fue facilitado. Por lo que respecta a los líderes políticos se dio el nombre de Anton Cañellas, quien desmintió rotundamente toda intervención en el caso. Asimismo, se tuvo conocimiento de que el líder socialista y miembro del Colegio de Abogados, Rudolf Guerra se había ofrecido como

mediador para los contactos oficiales y para dar consejo legal respecto al problema.

Cuando los encerrados llevaban una hora en el interior del edificio se establecieron ante el mismo, fuerzas antidisturbios de la Policía Armada. Con ellos, llegaron inspectores del Cuerpo general de Policía, uno de los cuales estableció diálogo con los ocupantes, valiéndose de un megáfono, informando de las conversaciones al Gobernador Civil. Los diálogos se prolongaron algo más de media hora y, al parecer, participó en ellos, desde el interior, el secretario general de la C.N.T. en Barcelona.

Desalojo pacífico del edificio

Los inspectores pidieron a los ocupantes que abandonaran su acción, pero, poco después de las cuatro de la tarde, les dieron un plazo de cinco minutos para desalojar el edificio, momento en que los cenetistas decidieron salir pacíficamente. En esta misma postura tomaron parte, a las seis de la tarde, en una manifestación, durante la que reiteraron su deseo de incautarse de las instalaciones de «Solidaridad Nacional».

Sobre la ocupación, uno de los periódicos afectados, «La Prensa», cerraba en su número de ayer la información, con este párrafo: «Durante la estancia de los cenetistas en el interior de las dependencias de «La Prensa» y «Solidaridad Nacional», debieron intentar comunicarse con el exterior mediante los teletipos, ya que esta madrugada, al ponerse la batería de éstos en funcionamiento, algunas de las líneas no transmitían. Asimismo, quedó sin funcionar el «telemat» a través del cual se reciben las fotografías de las agencias nacionales y extranjeras. Estas averías y algún desorden menor en algunas dependencias —como el haber descolgado de sus lugares habituales algunos cuadros con retratos— son los únicos efectos materiales de este incidente, que no ha impedido en modo alguno la reanudación del trabajo habitual en «La Prensa» en la jornada de hoy».

Datos históricos de «Solidaridad Nacional»

«Solidaridad Nacional», según nos informaron en el propio periódico, fue fundado, como semanario, en los días iniciales de julio de 1936, por la Federación de Sindicatos y Uniones Obreras de signo antimarxista y se editaron tres números. El 14 de febrero de 1939, recién terminada la guerra civil, reapareció como periódico-diario, bajo la dirección de don Jesús Ercilla y con un equipo en el que figuraban, entre otros, Luys Santa Marina y Maximiano García Venero. En aquellos días, las instalaciones procedían de diversas incautaciones que había llevado a cabo la C.N.T. a los periódicos «La Veu de Catalunya», «El Treball» y «El Diluvio» para imprimir «Solidaridad Obrera», hasta entonces editado en una imprenta del Pasaje de la Merced. Se trataba de un material en muy deficientes condiciones, cuyo valor s: cifra actualmente en menos de dos millones de pesetas. La rotativa que poseía el periódico tuvo que ser desmontada en los primeros años, dado su envejecimiento, y la actual es un regalo del anterior Jefe del Estado. Por otra parte, el inmueble es propiedad de la Parroquia de San José Oriol, cedido en concepto de arriendo y que la C.N.T. también lo había incautado sin llegar a pagar nunca cifra alguna ni pactar ningún acuerdo.

La C.N.T. asume públicamente la ocupación

Por su parte, el Comité de Cataluña de la Confederación Nacional del Trabajo nos remitió ayer una nota informativa sobre el hecho, en la que precisa que la ocupación «fue asumida por los delegados de todos los Sindicatos y Federaciones locales de Cataluña, reunidos en pleno extraordinario, tomándose en acuerdo de interrumpirlo y constituirlo de nuevo en los propios locales de la «Soli».

Se añade que, en el momento de la ocupación, un miembro del Comité invitó a los trabajadores del periódico, después de asegurarles que no se iba a atentar contra su derecho a la estabilidad laboral, a que se sumasen a dicha ocupación.

«La devolución de «Solidaridad Obrera» —puntualiza la nota— es un objetivo irrenunciable de la C.N.T. En la historia del periódico han existido tres rotativas: la primera fue adquirida en 1930, siendo la del periódico «Libertad», de Madrid; la segunda se adquirió en 1935, en Alemania, y la tercera, también de fabricación alemana, fue comprada en 1937, siendo posteriormente

incautada por el Régimen junto con todos los servicios accesorios».

Finalmente se señala que el Comité no solicitó la intervención de Anton Cañellas y sí, en cambio, la de Rudolf Guerra y la del Secretario del Comité de Defensa del Colegio de Abogados de Barcelona, señor Pelegrí. «Por otra parte —termina— remarcamos que tanto el Comité de Cataluña como el Comité Nacional de la C.N.T. asumieron públicamente la ocupación, siendo totalmente infundada la información aparecida en diversos medios de difusión en la que se indicaba lo contrario.»

GALLETAS A TODO TREN
PETIT RIO